
	

Rapport	annuel	AMSDM	2015/2016	

Du	Comité	

Jeux	 Olympiques,	 Championnats	 du	 Monde	 de	 Football,	 divers	 championnats	 du	 monde	 dans	 d’autres	
sports,	Championnats	d’Europe	de	Gymnastique	artistique	dans	notre	pays,	Tour	de	France	à	Berne,	etc.	Le	
sport	se	trouve	 journellement	à	 la	une.	Tout	 le	monde	parle	de	qualité	dans	 l’enseignement	du	sport,	de	
l’importance	de	bouger,	de	 Jeunesse	+	Sport,	de	promotion	de	 la	 relève,	de	 faire	du	sport	 tous	 les	 jours.	
Dans	ce	contexte,	je	trouve	bizarre,	que	nous	devons	toujours	et	encore	nous	battre	pour	nos	droits	en	tant	
qu’enseignants	du	sport	d’excellente	formation...	Nous	avons	une	année	éprouvante	pour	notre	association	
derrière	nous.	Fréquemment,	nous	avons	dû	mener	d’âpres	discussions	dans	divers	cantons,	mais	aussi	au	
niveau	fédéral,	en	ce	qui	concerne	 les	qualifications	de	nos	enseignants	du	sport,	mais	aussi	défendre	de	
manière	générale	la	„matière	sport“.	Beaucoup	de	directeurs	d’éducation	et	de	formation	pensent	tojours	
qu’ils	s’agit	uniquement	de	santé	et	d’un	peu	d’amusement.	Comme	déjà	l’année	dernière,	Marco	Fässler	
et	Markus	Fuchs	ont	poursuivi	 leur	cheminement	juridique	à	Zurich	et	ont	obtenu	un	petit	succès.	L’ASEP	
nous	a	secondés,	mais	n’a	rien	obtenu	de	plus	que	nos	membres.	La	situation	n’est	toujours	pas	satisfaisan-
te	et	il	s’agit	de	trouver	des	solutions	avec	la	Haute	Ecole	pédagogique.	Walter	Mengisen	va	nous	aider,	car	
dans	 ce	domaine,	 il	 a	plus	d’influence	que	par	 la	 voie	politique.	Nous	avons	pu	apporter	notre	 concours	
pour	des	consultations	 juridiques.	Quelques	membres	ont	 introduit	des	requêtes.	 J’ai	moi-même	fait	une	
démarche	dans	le	Canton	de	Berne	et	ai	exigé	qu’au	niveau	gymnasiale,	le	sport	devienne	matière	à	promo-
tion.	Le	Grand	Conseil	se	prononcera	là-dessus	en	septembre.	De	plus,	j’ai	fait	faire	une	enquête	sur	le	no-
mbre	d’enseignants	de	sport	à	l’école	qui	ne	disposent	pas	d’une	formation	adéquate.	Un	tas	!	Dans	le	cad-
re	de	la	stratégie	Sport	dans	le	Canton	de	Berne,	nous	voulons	remédier	à	cette	situation.	Martin	Brin	(an-
ciennement	 Käser),	 ex-membre	 de	 notre	 comité,	 est	 par	 ailleurs	 le	 „lead“	 de	 cette	 stratégie	 Sport	
conséquente.	

Membres	

Il	 est	 réjouissant	de	voir	que	 le	nombre	de	membres	est	en	 constante	augmentation.	Aussi	 cette	année,	
nous	 serons	 certainement	 présents	 lors	 de	 la	 remise	 des	 diplômes	 et	 représenterons	 dignement	 notre	
association.	

Formation	

J’étais	présente	lors	de	la	journée	d’information	Macolin.	Les	réunions	pour	les	responsables	de	la	formati-
on	et	 formation	complémentaire	auront	 lieu	seulement	dès	septembre.	En	principe,	nous	assisterons	aux	
journées	 des	 associations	 et	 d’information	 concernant	 Jeunesse	 +	 Sport.	De	 plus,	 Rebecca	 et	moi-même	
devront	également	participer	au	cours	central	Sport	à	l’Ecole.		

Mes	remerciements	vont	au	comité	et	à	tous	ceux	qui	nous	ont	soutenus!	

	(Andrea	Zryd)	

	



Responsable	technique	MF	Sport	à	l’école	
	
Le	 phénomène	 persiste	 aussi	 cette	 année:	 produire	 le	 rapport	 annuel!	 Et	 toujours	 et	 encore	 au	 dernier	
moment	...	
	
Facts	and	Figures	concernant		
	
MF	2015:	 	 52	participants	(56	l’année	d’avant),	6	conférenciers.	 	 	 	 	

Engagés,	motivés,	comme	toujours	très	reconnaissants.	
	 	 	 Super	retour	inclus.	
	
MF	2016:	 	 En	cours.	57	participants,	en	dehors	des	membres	du	comité	
	
MF	2017:	 	 en		préparation.	Date	suivra.	En	principe	début	septembre.	
	 	 	 	
Le	nombre	de	participants	élevé	indique	que	notre	MF	annuel	est	un	„super	événement“.	
Ce	qui	réjouit	bien	sûr	fortement	le	comité.	Je	dois	toutefois	avouer,	que	ce	grand	nombre	de	participants	
me	cause	gentiment	quelques	soucis	en	ce	qui	concerne	l’organisation,	la	réalisation	et	la	qualité	....	
	(Rebecca	Wüest)	
	

Pour	la	traduction:	Irène	Neveu	


